
野今年的 叶政府工作报告曳
中袁提出了耶十三五爷的一个目
标袁 就是将我们定安打造成全
国知名休闲康体养生胜地和海
南特色生态产业强县袁 这样一

个目标符合我们定安
的实际袁 非常鼓舞人
心遥 冶在今年的两会现
场袁正在参加分组讨论
的人大代表陈绵春如
是说遥

陈绵春是岭口镇
镇长袁在基层工作好几
年了袁此时袁正在审议
政府工作报告的他神
采奕奕地表示院野众所
周知袁我们定安是海口
的后花园袁 我们拥有

耶红色尧绿色尧古色爷丰富的三色
旅游资源袁 但是这几年却缺乏
一个明确的定位袁规划尧投入尧
建设的步伐明显减慢袁 所以我
建议县政府要加大对百里百村

的规划尧 招商引资和投入的力
度遥 我们百里百村的建设和宣
传工作一开始是做的不错的袁
在全省开了一个好头袁 但是这
几年却有点落寞了的感觉袁所
以袁 这需要我们好好反思一下
到底哪里做的不够袁 下一步应
该怎样做遥 冶

陈绵春还提出袁 为打造品
牌特色生态强县袁 希望县政府
统一打造三到五个拿出的手的
农业品牌曰 进一步完善县城的
交通硬件等基础设施建设袁促
进房地产的销售曰 每年县政府
拿出一定的基金袁集中尧重点打
造一个风情小镇等符合实际尧
具备可行性的建议袁 为定安的
发展建设鼓与呼遥 渊陈 慧冤

陈绵春代表院

打造养生胜地 发展生态农业
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野我提出建议意见都来自民
生袁希望通过耶两会爷能够进一步
改善遥 冶县人大代表王召发告诉
记者遥

王召发是一名来自基层的
县人大代表袁王召发在做好本职
工作前提下袁经常深入村社袁广
泛收集群众对农民增收工作的
意见建议袁认真履行人大代表职
责遥

新竹镇东依金鸡岭袁与定城
镇相接袁南靠屯昌的剃头岭尧银
排岭遥 地理位置优越袁农业发展
良好袁但是在民生基础方面的建
设却是很薄弱的袁限制了当地经
济发展遥 近年来袁由于槟榔尧橡
胶价格低迷袁新竹镇委尧镇政府
提倡家庭农户把自家的丘陵尧坡
地尧山野林地尧山塘水库等综合
开发利用袁发挥综合立体种养模
式袁形成小型家庭农场,养殖猪尧
鸡尧鸭尧鹅等遥 已经开设的家庭

农场的农户年收入都有所增长袁
但是由于基础设施滞后袁制约了
发展遥

野新竹镇已经有 300多家家
庭农场 (种植林地 50亩以上或
者养殖家禽 2000只以上)袁但是
由于农民养殖的地方都比较偏
僻袁水尧电等基础设施制约了发
展袁希望政府能够加大投入修建
基础设施袁 并扶持家庭农场袁让
其有序健康发展袁带动更多农民
增收致富遥 同时袁希望县政府投
入资金在各个自然村安装监控
摄像头袁可以防止治安案件的发
生遥 冶

王召发表示袁 民生问题是
人民群众最关心袁最直接袁最现
实的利益问题遥 民生问题解决
了袁经济发展自然而然也就跟上
了遥 应尽责当好群众的好代表袁
广泛收集社情民意袁 认真研究袁
带动新竹镇发展起来遥渊王聘钊冤

王召发代表院

关注民生 传递民意

野黄竹拥有了得天独厚的区
位条件和自然环境袁我们应该要
加以利用好袁把它转变成为农民
增收致富的法宝遥 冶在黄竹小组
讨论会上袁张朝明代表提出了自
己的意见和建议遥

张朝明表示袁近年来袁黄竹
镇加强特色产业的发展力度袁规
模种植菠萝蜜尧莲雾尧荔枝等热
带水果袁致力于带领农民增收致
富袁成效有目共睹遥目前袁黄竹可
以发挥交通等便捷的区位优势袁
将热带农业发展走上规模化和产
业化的道路袁延长产业链袁增加农
业附加值袁力促农民增收致富遥

采访中袁 张朝明告诉记者袁
黄竹镇可以依托本土富硒资源
优势袁将黄竹镇规划打造成果园

式的风情小镇袁 引导农民发展
野绿色产业冶袁因地制宜打造特色
的野产业村冶袁串起黄竹农业发展
的产业链遥 同时袁在农产品的销
售方面也要做好互联网+的文
章袁利用网络扩大宣传销售的渠
道袁为群众搭建野互联网+特色
农产品冶平台袁让田间地头的新
鲜水果走入超市袁走上老百姓餐
桌遥

张朝明建议袁黄竹镇还可以
以环境卫生整治这个大背景为
契机袁 加强镇墟的治理力度袁同
时深入群众袁 加强宣传力度袁让
环保意识深入人心遥 野只要生态
好了袁环境好了袁黄竹镇未来的
发展才能锦上添花遥 冶张朝明说
道遥 渊王伦冤

张朝明代表院

做强野绿色冶产业
打造生态小镇

如何深度挖掘尧 弘扬优秀
的军坡文化钥 如何让定安的传
统文化民俗深入人心钥 在本届
定安的两会上袁 来自龙湖镇的
人大代表谢庆安说出了自己的
心声遥

谢庆安介绍袁在定安袁军坡
是十分重要的民俗节庆活动袁
不仅展示了当地风土人情与文
化艺术的交织相融袁 更承载了
每一个当地人心中那种难舍的
故土情结袁 已成为连接新朋旧
戚情谊的桥梁和纽带袁 对定安
很多地方来说袁 其热闹程度和
重要性甚至超越春节遥

野每年农历三月十五袁白玉
蟾祖师圣诞祈福法会和定安军
坡文化节最热闹尧最隆重袁许多
游客专程从陵水尧三亚赶过来袁
就是为了一睹我们定安军坡文
化的风采浴 冶提起军坡袁谢庆安

兴致顿起遥 他说袁军
坡节已有 1300多年
历史袁或来源于冼夫
人的行军尧 操军袁冼
夫人每到海南一个
村落的操军日演化
成为当地的军坡节袁
民间会举行各式庆
典活动野闹军坡冶遥其
中袁以定安军坡节最
为隆重 遥 2014 年 袁
野定安军坡节冶 还申
报成为国家级非物
质文化遗产遥2015年 4月袁有十
万之众聚文笔峰闹军坡袁 来自
四面八方的宾客来定安观光游
览袁参与到军坡活动中来遥

野弘扬军坡文化是保护和
传承传统文化的需要遥 冶谢庆安
表示袁文化需要传承袁我们总说要
保护和传承中华民族优秀的传

统文化袁 其实把军坡文化发扬
光大就是其中重要之一遥 当下袁
各种思潮交织袁 传统文化正面
临着各种各样的冲击袁 希望政
府进一步通过切实可行的措施袁
保护好军坡文化习俗袁努力把军
坡节办成省级文化节袁 固守住
我们的精神家园遥 渊黄荣海冤

谢庆安代表院

把军坡文化发扬光大

野城乡环境是反映一个地
区精神文明建设的重要窗口袁
是对外开放的一张名片袁 更是
保障广大群众切身利益的关键
所在遥 因此袁城乡环境综合治理

工作受到广大群众的
拥护和支持遥 冶在今年
两会现场袁刚刚参加完
分组讨论会议的人大
代表张译尹接受记者
采访时说道遥

张译尹是龙河镇
天池村党支部书记袁她
介绍袁龙河镇地理条件
和环境资源优越袁近几
年袁龙河镇大力开展环
境整治工作袁从城乡生

活垃圾收集转运站的投入使
用袁 到城乡环境卫生综合整治
工作的开展袁 都大大改善了居
民生活环境遥 但污水排放不合

理的问题却总在困扰着当地居
民遥 在龙河镇袁文龙河上游流经
区域袁居民居住点密集袁生活污
水排放量大袁 居民还发现一些
小作坊的污水没有经过处理就
排放到河里袁 直接影响了河流
水质袁 而在龙河镇却没有一座
污水处理厂袁 这也大大影响到
了居民的生活环境遥

针对污水处理厂建设漏
洞袁 为了龙河镇居民的用水安
全遥 张译尹希望县政府能在未
来几年内袁 在龙河镇建设一座
污水处理厂袁 改善居民生活污
水排放难题袁 确保居民的正常
生产生活遥 渊郑铭雅冤

张译尹代表院

龙河镇应建一个污水处理厂

定安县第十四届大大六次
会议 2月 2日上午开幕袁与会的
人大代表们肩负着全县人民的
嘱托袁履职尽责袁聚焦大会主题袁
积极建言献策袁共商定安发展大
计遥

民以食为天袁食以安为先遥
作为一名食品药品检验检测机
构专业技术人员袁县人大代表吴
青山更关注定安老百姓的 野餐
桌冶安全袁花生油黄曲毒素降解
技术的推广工作更是他关注的
重点遥

吴青山表示袁花生油是海南
本地居民的主要食油袁定安现有
花生油生产企业 70家袁 他们传
承百年古法蒸炒压榨工艺袁生产

出的花生油色泽金黄透亮尧口感
纯正袁深受广大消费者遥 但近年
来国内花生严重感染黄曲霉袁引
发花生油黄曲霉毒素超标遥

吴青山指出袁为了从根源上
解决花生油黄曲霉毒素超标问
题袁省食药监局组织定安食药监
局研究开发了高效廉价又能有
效保持花生油原有色香味的野物
理吸附降解方法冶遥 虽然设备投
入只有 8000元/套袁但还有不少
油坊由于规模小尧产量少尧经济
效益差袁短期内没有能力接纳应
用袁建议把黄曲霉毒素降解所需
设备纳入财政预算袁作为政府扶
持性资金投入袁为老百姓的食品
安全撑起野保护伞冶遥 渊陈红艳冤

吴青山代表院

加大花生油黄曲霉毒素
降解设备政府扶持性投入


